



Paulina Guadalupe Cruz Lievano

Guion, trabajo final, podcast

Interculturalidad y salud I

1°A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero del 2023.

Introducción

Soy Paulina Guadalupe Cruz Lievano del primer semestre grupo A de medicina humana donde abordare sobre la interculturalidad y salud, vemos los diferentes tipos de diagnósticos para la salud de la población, pero con un enfoque y sus factores determinantes para tener una promoción que ayude a los diferentes sistemas y niveles que encontraremos en ellos

Desarrollo

La interculturalidad se convierte en un interpelador de nuestra de ser y no solo de nuestra manera de actuar, la medicina al enfrentarse con la interculturalidad se confronta con otra índole a preguntas sobre nuestra propia naturaleza y certezas que cuestionan no solo nuestro conocimiento sino nuestra esencia. En los enfoques educativos interculturales, no se trata de seguir simplificando antagonismos de origen a veces conceptual y político, diversos discursos entorno a la interculturalidad, proponemos entender por interculturalidad un enfoque que analiza a menudo desiguales y asimétricas entre grupos culturales, en las últimas décadas interculturalidad en salud han sido conceptos utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer la cultura, el concepto de cultura aplicado al campo de la salud constituye el eje neurálgico en el análisis de factores sociales involucrados en cualquier proceso de salud y enfermedad. Todos los grupos humanos han desarrollado estrategias para enfrentar y prevenir enfermedades a través de un sistema médico que proporciona las acciones necesarias para recuperar la salud, procurar el bienestar del hombre, la cultura biomédica expresada a través del sistema medico occidental se ha establecido como el modelo capaz de resolver la mayoría de problemas de la población, el diagnostico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública, permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones a sus problemáticas, se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos, a pesar de los diagnósticos y tratamientos de las enfermedades, son acciones dirigidas a la prevención donde también están incluidas las de promoción de la salud. Es fácil reconocer que existen en el mundo tres sistemas básicos de atención médica, asistencia pública, seguro de salud y sistema nacional de salud, están asociados y corresponden a los tres sistemas económicos básicos del mundo actual: precapitalista, capitalista y socialista. Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad, la medicina alopática se presenta como un sistema complexivo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio, que tienen en común el reconocimiento de un modelo medico oficial pero lo más importante, una cosmovisión biologicista, una cosmovisión en la que se comprende el universo en su totalidad, la medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y el uso de plantas medicinales, en múltiples ocasiones la medicina tradicional ha representado la única prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades, la medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y elegir sus propios métodos de curación, consiste en el uso de hierbas, sobadas, rezos, los chamanes y curanderos siguen conservando la cosmovisión religiosa, muchos médicos convencionales desaconsejan el uso de las medicinas alternativas convencional sin tomar en consideración las diferencias existentes, el papel del paciente es uno de los principios y

tendencias dominantes en la asistencia sanitaria de hoy, los esfuerzos por compaginar el interés de los pacientes por los cuidados alternativos y prácticas de la medicina alopática han dado origen a la medicina integrativa, la evolución de los cuidados integrativos deberían tender entre el cuidado convencional y las prácticas de la medicina alopática convencional, se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada a organizar los recursos para satisfacer las necesidades, el primer nivel es el más cercano a la población, el de primer contacto, permite resolver las necesidades básicas y más frecuentes, el segundo se ubican los hospitales y establecimientos donde se presentan servicios relacionados a la atención en medicina interna, el tercer nivel se reserva para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías, al nacer cambian bruscamente sus condiciones ambientales y su organismo debe pasar de un estado de total protección a otro que lo obliga a adaptarse para satisfacer sus necesidades. La maduración normal del niño es mejor cuando hay una mayor indulgencia que en los casos de privación, tenemos que saber también que para que exista una mayor indulgencia, la mujer debe aceptar con agrado su maternidad y disponer el tiempo suficiente para atender a su hijo, dando por hecho su salud física y emocional, vemos que la dependencia del niño es un factor crucial para desarrollar comportamientos sociales y psicológicos que conforman el proceso de humanización, ya en la adolescencia el peligro se encuentra adentro del súper yo con el cual es indispensable llegar a un acuerdo y establecer un ritmo interno, se empieza a forjar el carácter, la capacidad de resolver los problemas, en cambio la vejez se ha convertido en algo vergonzoso, no se considera a la vejez como una clase de edad definida, no tiene medios de hacer valer sus derechos, el ciclo vital se rompe, es incapaz de satisfacer sus necesidades, representa como una carga. El hombre deberá aprender a no apresurarse, a no ser impaciente, obedecer confiadamente el ritmo eterno.

Conclusión

Con esto terminamos esta pequeña recopilación acerca de la interculturalidad y salud y vemos como está constituida

Referencia

<http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>

<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014

https://www.scielo.br/pdf/rsp/v49/es_0034-8910-rsp-S0034-89102015049005842.pdf

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es

https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1

<https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>

<http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>

http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf

http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003

https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153